



Hacia otro paradigma pensionario y de justicia social



Este Día del Maestro impactará en varios sistemas y dependencias. El primero será el sistema de pensiones para acabar con la injusticia, añeja desigualdad del Estado, entre dos instituciones públicas.

Del lado más amable está el Seguro Social y del más rácano es, quién lo creyera, un instituto del Estado, el ISSSTE.

Lo explicó con sencilla claridad el secretario general del SNTE, **Alfonso Cepeda Salas**: El tope para un jubilado del IMSS es de 25 UMAs (Unidad de Medida y Actualización usada para el pago de obligaciones) y el del ISSSTE de 10 unidades.

Por ello **Cepeda Salas** incluyó en el pliego petitorio del presente año resarcir a maestros la deuda pendiente para darles tranquilidad en el retiro, en la incapacidad y en la vejez.

¿Por qué decimos que tendrá repercusiones? Porque obligará a federaciones, sindicatos de burócratas, al Congreso de la Unión y al ISSSTE de **Pedro Zenteno** a revisar su política de retribución a quienes sostienen al Gobierno y al país.

QUITAN BANDERAS A LA CNTE

También impactará la política laboral.

Llevará a revisión el sistema de cuentas individuales importado de otras naciones para no cargar sobre el Estado y los causantes el sistema pensionario.

Alfonso Cepeda Salas refirió la abolición de este injusto mecanismo en varias naciones como vía para mejor redistribución de la riqueza.

México no será la excepción, sobre todo en un Gobierno cuyo discurso a diario habla de esos propósitos y necesita dar pruebas tangi-

bles al trabajador.

De impacto será también la regularización de cientos de miles de profesores -656 mil 571 hasta ayer, según enumeró **Cepeda Salas**- para acabar con la zozobra magisterial.

Los planteamientos llevados ante los secretarios de Hacienda y de Gobernación, **Rogelio Ramírez de la O** y **Adán Augusto López**, y comunicados a **Delfina Gómez** impactarán los presupuestos educativos.

Pero sobre todo, quitarán banderas a la disidencia, la CNTE, cuya virulencia pasó de aliada del lopezobradorismo a recibir portazos de Palacio Nacional.

Frente a este panorama de repercusiones en puerta, palidece el incremento máximo de 7.5%, anunciado por **Delfina Gómez**, al salario de quienes perciben menos de 20 mil pesos mensuales.

Para esto sirvió la consulta abierta por el comité sentista de **Cepeda Salas** a fin de escuchar planteamientos de educadores y personal administrativo de todo el país.

LOS EDUCADORES OLVIDADOS

En la celebración hubo varios olvidados.

De un lado están los padres de familia, quienes como los maestros convirtieron sus hogares en improvisados salones de clases durante la pandemia.

Aun cuando se supone superada la peor etapa de Covid, continúan la enseñanza a distancia, usado para salvar al menos dos ciclos escolares.

A través de ellos se ofrecieron cursos a 25 millones de alumnos entre 2020 y 2022, pero para unos siete millones sigue siendo la única alternativa y les llega a través de **Televisa** de **Emilio Azcárraga Jean**.

Adicionales en ese esfuerzo son los maestros, quienes ofrecieron clases a distancia y, dato relevante, mantienen comunicación y hasta sesiones voluntarias para alumnos retrasados o con problemas de aprendizaje.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.